Protokoll

der Ortsbürgergemeindeversammlung Rothrist vom Donnerstag, 21. November 2013, 21.35 Uhr, im Gemeindesaal Rothrist

Vorsitz: Hans Jürg Koch, Gemeindeammann Stefan Jung, Gemeindeschreiber

Stimmenzähler: Erich Christen

Stimmberechtigte laut Stimmregister: 564

Anwesende Stimmberechtigte: 36

Nachdem weniger als 113 Stimmberechtigte anwesend sind (20 % aller Stimmberechtigten) unterstehen alle Beschlüsse dem fakultativen Referendum.

Gemeindeammann Hans Jürg Koch begrüsst zur Ortsbürgergemeindeversammlung. Er stellt fest, dass die Einladungen rechtzeitig verschickt wurden und die Unterlagen während 14 Tagen vor der Versammlung in der Gemeindekanzlei öffentlich auflagen. Eine Abänderung der Traktandenliste wird nicht gewünscht.

TRAKTANDUM 1

Protokoll

Das Protokoll der Ortsbürgergemeindeversammlung vom 14. Juni 2013 wurde allen Ortsbürgern mit der Gemeindeversammlungsvorlage zugestellt. Es konnte auch im Internet unter www.rothrist.ch eingesehen werden.

Das Protokoll wird diskussionslos genehmigt.

TRAKTANDUM 2

Wahl von drei Mitgliedern der Ortsbürgerfinanzkommission

Gemeindeammann Hans Jürg Koch erläutert dieses Traktandum. Wie die Einwohnergemeinde benötigt auch die Ortsbürgergemeinde von Gesetzes wegen eine Finanzkommission. Zu den Aufgaben der Finanzkommission gehören primär die Stellungnahme zum Budget und die Prüfung der Jahresrechnung.

Gemäss § 12 Abs. 1 des Gesetzes über die Ortsbürgergemeinden besteht die Finanzkommission aus wenigstens drei Mitgliedern. Die Ortsbürgergemeindeversammlung ist zuständig für die Wahl der Mitglieder der Finanzkommission. Sie bestimmt jeweils für eine Amtsdauer im Voraus die Anzahl.

An der Ortsbürgergemeindeversammlung vom 14. Juni 2013 wurde beschlossen, dass die Ortsbürgerfinanzkommission auch in der Amtsperiode 2014/17 drei Mitglieder zählen soll.

Die drei bisherigen Mitglieder

- Hans Braun, Lehenhof (SVP)
- Kurt Rüegger, Brunnhaldenweg 28 (SVP)
- Marcel Rüegger, Oberholzweg 34 (FDP)

stellen sich für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung.

Bei der Drucklegung der Gemeindeversammlungsvorlage lagen keine weiteren Wahlvorschläge vor, heute können aber noch welche eingereicht werden.

Das Wort wird nicht verlangt und es werden auch keine weiteren Wahlvorschläge gemacht. Der Vorsitzende weist darauf hin, dass gemäss Gesetz über die politischen Rechte die Wahlen in der Ortsbürgergemeindeversammlung auf besonderen Beschluss offen stattfinden können. Von den Anwesenden verlangt niemand eine geheime Abstimmung. Weiter ist im Gesetz festgehalten, dass sich die vorgeschlagenen Kandidaten nicht in den Ausstand begeben müssen.

In der anschliessenden Wahl erhalten die Kandidaten folgende Stimmen:

Hans Braun
 Kurt Rüegger
 Marcel Rüegger
 36 Stimmen
 36 Stimmen
 36 Stimmen
 36 Stimmen

Total <u>108 Stimmen</u>

Bei einem absoluten Mehr von 18 Stimmen (Total 108 Stimmen: 3 [Anzahl der zu wählenden Kommissionsmitglieder]: 2) sind Hans Braun, Kurt Rüegger und Marcel Rüegger als Mitglieder der Ortsbürgerfinanzkommission in der Amtsperiode 2014/17 gewählt.

Die Herren Hans Braun und Marcel Rüegger erklären die Annahme der Wahl. Herr Kurt Rüegger ist nicht anwesend.

TRAKTANDUM 3

Beitrag von CHF 10'000 an die Neuuniformierung des Musikvereins

Da der Gemeindeammann selber Mitglied des Musikvereins Rothrist ist, wird dieses Traktandum durch **Vizeammann Bernhard Wernli** vorgestellt.

Der Musikverein Rothrist möchte zum 120-jährigen Bestehen im Jahr 2014 eine neue Uniform anschaffen. Die aktuelle Uniform ist bereits 25 Jahre alt. Reservestoff für Ersatzuniformen ist seit Jahren nicht mehr vorhanden. Es wird mit Gesamtkosten von rund CHF 100'000 gerechnet.

Der Musikverein Rothrist ist in unserem Dorf gar nicht mehr wegzudenken. Seit 120 Jahren begleitet er öffentliche Anlässe, Feierlichkeiten, Umzüge, Bundesfeiern und spielt jährlich rund 30 Geburtstagsständchen. Der Gemeinderat ist der Meinung, dass dieses Engagement unterstützt werden darf. Im Budget der Einwohnergemeinde wurden CHF 40'000 eingestellt und der Ortsbürgergemeinde wird beantragt, einen Beitrag von CHF 10'000 zu leisten. Die Kosten von CHF 100'000 übersteigen die finanziellen Möglichkeiten des Musikvereins erheblich. Er ist deshalb auf Spenden angewiesen.

Nachdem das Wort nicht verlangt wird, lässt Vizeammann Bernhard Wernli abstimmen. An die Kosten der Neuuniformierung des Musikvereins Rothrist wird mit grossem Mehr, bei einer Gegenstimme, ein Beitrag von CHF 10'000 bewilligt.

TRAKTANDUM 4

Budget 2014

Gemeindeammann Hans Jürg Koch gibt einige Erläuterungen zum Budget 2014 ab. Der Gesamtaufwand ist um CHF 770 höher als im letzten Jahr. Im Jahr 2013 waren CHF 10'000 für einen Ortsbürgeranlass budgetiert, 2014 sind es CHF 10'000 für die Neuuniformierung des Musikvereins. Für den Unterhalt der Liegenschaften wurden CHF 15'000 eingesetzt. Das Budget der Ortsbürgergemeinde schliesst mit einem Ertragsüberschuss von CHF 27'020 ab. Beim Waldhaus resultiert ein kleiner Aufwandüberschuss von CHF 640. Das Kontokorrent-Guthaben bei der Einwohnergemeinde beträgt mutmasslich CHF 2'777'000, die Forstreserve CHF 462'000 und der Waldhausfonds CHF 22'000.

In der Gemeindeversammlungsvorlage befindet sich im Anhang auch das Budget des Forstbetriebs Region Zofingen.

Es erfolgen keine Wortmeldungen. Das Budget 2014 der Ortsbürgergemeinde wird einstimmig genehmigt.

TRAKTANDUM 5

Kenntnisnahme vom Leitfaden der Ortsbürgergemeinde

Gemeindeammann Hans Jürg Koch erinnert daran, dass der Gemeinderat im Jahr 2005 einen "Leitfaden der Ortsbürgergemeinde Rothrist" erlassen hat, welcher die Aufgaben der Ortsbürgergemeinde, die Organisation und die Zuständigkeiten regelt.

Für die Amtsperiode 2014/17 wurden mit Ausnahme der Zuständigkeit für die Vermietung des Waldhauses (bisher Gemeindekanzlei, neu Einwohnerdienste) wiederum nur die Daten aktualisiert.

Der Leitfaden konnte im Internet unter www.rothrist.ch eingesehen werden.

Das Wort wird nicht verlangt. Da vom Leitfaden lediglich Kenntnis zu nehmen ist, erfolgt keine Abstimmung.

TRAKTANDUM 6

Verschiedenes und Umfrage

Seitens des Gemeinderates erfolgen unter diesem Traktandum keine Informationen und das Wort wird auch sonst nicht verlangt. Der Vorsitzende schliesst die Versammlung um 21.50 Uhr und wünscht allen Ortsbürgern frohe Festtage und einen guten Rutsch ins 2014.

Für getreues Protokoll zeugen

Hans Jürg Koch, Gemeindeammann: Stefan Jung, Gemeindeschreiber: